

Y aquel día...

Y aquel día, a eso de las 3 de la tarde, empezaron a sonar muchos teléfonos. Unos, al principio, intermitentes y desperdigados. Luego, más numerosos, más subidos de tono, más impacientes en largar gritos. Una multitud de teléfonos. Un vasto coro de
5 teléfonos. Un mundo de teléfonos. Y llamadas de patio a patio, voces que corrían sobre los tejados y azoteas, pasaban de cerca a cerca, volaban de esquina a esquina. Y ventanas que empiezan a abrirse. Y puertas que empiezan a abrirse. Y uno que se asoma, gesticulando. Y diez que se asoman, gesticulando. Y las gentes que
10 se tiran a las calles; y los que se abrazan, y los que ríen, y los que corren, se juntan, se aglomeran, hinchando su presencia, forman cortejo, y otro cortejo, y otros cortejos más que aparecen en las bocacalles, bajan de los cerros, suben de las hondonadas del valle, se funden en masa, en enorme masa, y claman: «¡Viva la Libertad!»... Ya lo saben todos y lo repiten todos: *el Primer Magistrado acaba de morir*. De un infarto cardíaco, dicen unos. Pero, no; ya se sabe que fue asesinado por unos conjurados. Tampoco: el que disparó fue un sargento afiliado al *Alfa-Omega*. Pero no, tampoco fue así...

15 Pero ha muerto. Ha muerto. Esto es lo grande, lo hermoso, el júbilo, la enorme fiesta.

Ahora, ir hacia el centro cantando el Himno Patrio, el Himno de los Libertadores, *La Marsellesa*, y algo de *La Internacional* que surge de pronto, inesperadamente, a la luz del día, entonada en
25 coro... Pero en eso aparecen los carros blindados de la 4ª Motorizada, abriendo fuego sobre la multitud. Dispara, de golpe, la guarnición de Palacio, resguardados los hombres por los anchos balaustres de la terraza superior y los sacos de arena traídos días atrás.

30 Cerrando las avenidas avanzan ahora, lentamente, pausadamente, policías y soldados en filas apretadas, largando una descarga de fusil a cada tres pasos. Y ahora corren, huyen, las gentes despavoridas, dejando cuerpos y más cuerpos y otros cuerpos más en el pavimento, arrojando banderolas y pancartas, tratando
35 de meterse en los zaguanes, de forzar las puertas cerradas, de saltar a los patios interiores, de levantar las tapas de las cloacas. Y las tropas avanzan, despacio, muy despacio, disparando siempre, pisando a los heridos que yacen en el piso, o rematando, a culata o bayoneta, al que se les agarra de las polainas y botas. Y, al fin,
40 luego del descrescendo y dispersión de la turbamulta, quedan las calles desiertas otra vez.

Al caer la noche, todas las calles son patrulladas por el ejército. Y tienen todos — todos aquellos que tanto hubiesen cantado los himnos y dado vivas a esto y aquello — que darse cuenta de una
45 realidad atroz. El Primer Magistrado se asesinó a sí mismo, hizo difundir la noticia de su muerte, para que las masas se echaran a las calles y fuesen ametralladas en soberano alcance de tiro ...

CONCOURS BLANC N°2

PREMIERE SUPERIEURE

**COMMENTAIRE EN LANGUE VIVANTE ETRANGERE ET
TRADUCTION**

(ESPAGNOL)

Mardi 7 mars 2017

Durée: 6H

Seul le dictionnaire unilingue CLAVE est autorisé

Professeur : Mme MOREAU

